Compte-rendu de la réunion du conseil de quartier du 21 mai 2024

Présents: Elisabeth Blachère, Marie-Georges Roux-Gilly, Dominique Gilles, Yvon Lemarquand, Simon Kedgley, Martin Lfers, Marthe Kelber, Edith Cornet, Pascal Bœuf, Jacques Beaumont, Justine Nahon, Josiane Massacrier, Nicole Padre, Marchand Vallat Stéphanie, Samuel Mecklenburg, Gabriel Sampaio.

Préambule : La mairie du 4 recherche encore des assesseurs pour la journée électorale du 9 juin. Contact : Mairie du 4

1 – <u>Simon Kedgley, membre de notre conseil et bénévole de l'association La ville à vélo présente une analyse effectuée par le groupe local de l'association sur Lyon 4^{ème} au sujet de la Rue Hénon.</u>

Simon Introduit son propos en précisant que La ville à vélo ne reçoit aucune subvention pour préserver son indépendance.

Il se dit choqué par les problèmes de circulation dans la rue Hénon pour les piétons, les vélos et les cyclistes. La ville à vélo mène des actions pour la protection des piétons et pour rappeler aux cyclistes que les piétons sont prioritaires. Peut-être coller des pictogrammes au sol ?

Il existe des endroits très dangereux, comme l'entrée du tunnel de la Croix-Rousse.

La rue Hénon est dangereuse pour les piétons et les cyclistes mais aussi pour les automobilistes. La Métropole n'a encore rien fait pour améliorer cette situation.

Il commente ensuite le document élaboré par l'association sur la rue Hénon (qui est sur la framaliste en date du 16 mai)

La question de la luminosité : un éclairage très faible rend difficile la circulation pour tous. Les passages piétons sont mal éclairés. Notre conseil a déjà abordé cette question sans trouver de solution.

Peut-être surélever ces passages, mettre des lumières orange.

Le trottoir devant l'entrée de l'hôpital est totalement sombre.

Il n'y a pas de voies cyclables dans cette rue, juste quelques mètres au niveau du carrefour Hénon / bd des canuts, très difficile à utiliser.

Il faudrait faire une étude pour revoir cet axe Hénon tellement dangereux (et entièrement minéral) ce qui le rend désagréable pour tous.

Samuel, cycliste deux fois renversé à vélo, est très sensible à ce problème mais il est certain que le projet de l'aménagement du Boulevard de la Croix-Rousse est prioritaire actuellement. On est très en retard sur ces questions d'aménagement de la mobilité.

On parle alors de la circulation automobile très dense Rue Hénon : des rues à proximité sont en sens unique ou piétonnisées et accentuent cette densité.

La question des études d'impact lors des réaménagements urbains est à nouveau soulevée.

Il conviendrait d'effectuer une approche globale en comptant le nombre et le type de véhicules qui circulent.

Une voie cyclable nécessiterait la suppression d'une partie du stationnement.

Mais certaines voix, dans le conseil, s'élèvent contre la perpétuelle interdiction de prendre sa voiture. Et on revient ici à la question de la fréquence des transports en commun ou de la demande de circulation à double sens du S4.

Intervention remarquée de Nicole, cycliste de toujours, qui trouve qu'elle roule actuellement beaucoup plus en sécurité à vélo dans des secteurs comme la rue Jacquard.

En conclusion de ces échanges intéressants, on convient de :

- peut-être interpeler la Métropole (Conseil de quartier + La ville à vélo)
- se rapprocher du conseil de quartier centre qui partage avec nous le territoire de la rue Hénon
- d'envisager un diagnostic en marchant Rue Hénon avec les 2 conseils.
- de porter cette question devant le CICA de janvier 2025 qui sera consacré aux transports et à la mobilité : il pourrait y avoir une question sur la rue Hénon.
- 2- <u>Propositions de dénominations féminines pour les places et vergers, en particulier le verger du parc Chazière.</u>

Samuel rappelle qu'en 2020, on était à 7% de noms féminins pour désigner les rues ou les places en France, et 10 % à Lyon où on arrive maintenant à 13"%.

D'où la nécessité de rattraper le retard en constituant un vivier suffisant pour permettre d'attribuer des noms de femmes.

Au moment de recueillir les propositions de noms pour le verger du Parc Chazière, on s'engage alors dans un débat sur la procédure choisie qui ne serait pas assez ouverte. Cette procédure a été proposée par mail le 2 mai, complétée le 3 mai, et indiquée dans l'ordre du jour sans que personne ne la conteste.

Aucune proposition de noms n'étant faite, on passe au point suivant.

3- Renouvellement des bureaux des conseils de quartier

Il aura lieu le lundi 17 juin en salle du conseil, au Rez de chaussée de la Mairie du 4. Tous les membres du conseil de quartier sont invités à venir voter. Ils peuvent aussi se présenter à l'élection.

Il s'agira d'élire, si possible de façon paritaire, les membres du bureau qui sont 16 au total.

- 1 collège de 12 habitants dont sera issu le ou la présidente.
- 1 représentant des associations du quartier
- 1 représentant d'une institution
- 1 représentant d'un CIL (Comité d'intérêt Local)
- 1 représentant du secteur économique

Information : La présidente sortante ne se représentera pas.

4- Questions diverses

Information : Le Collectif Pernon Apaisé se réunira le 6 juin.

Le dernier CICA sur la végétalisation s'est déroulé le 15 mai, il a été très riche en information : Avec les interventions d'Elodie Trias, 1ère Adjointe en charge de la voirie et de la nature en ville, et de Marie-Agnès Cabot sur la végétalisation des cours d'Ecole. Elles ont été accompagnées de celles du Vice-Président à la Métropole en charge de l'Environnement, Pierre Athanaze, et de deux personnes de la Direction de la biodiversité et de la nature en ville à la Ville de Lyon. L'une d'entre elles, qui travaille au Pôle gestion citoyenne a parlé des jardins de rues et de l'appel à projet sur ce

sujet auquel il faut répondre avant le 2 juin..... Elle a évoqué les jardins de rues à relancer. Si certains ou certaines d'entre vous souhaitent se réinvestir dans la Rue Dangon, on peut s'adresser à Molly Wingate : gestioncitoyennemairie-lyon.fr

Pour prendre connaissance de l'appel à projet, même si c'est un peu trop tard : aller sur : Appel à projet Renaturons Lyon 2024

Principales dates à venir :

Mardi 28 mai : réunion d'information pour le spectacle La Place des Héroïnes, spectacle qui aura lieu : le 3 juin Place du Gros Caillou

1^{er} juin : inauguration de la Maison Baillieu

28 juin : Ouest en fête et 90 ans de L'école, Place Flammarion

8 juillet : réunion du conseil de quartier ??

Prochaine réunion du Conseil de Quartier Lundi 17 juin à 19 heures à la Mairie du 4^{ème}, salle du Conseil